



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

Informe destaca el crecimiento del sector de la manufactura

(martes, 5 de diciembre de 2023; San Juan, Puerto Rico)- El informe de Composición Industrial por Municipio, correspondiente al segundo trimestre de 2023, destacó la manufactura como uno de los segmentos económicos principales en Puerto Rico y fuente de creación de empleos.

“La manufactura continúa siendo un componente significativo de la economía de Puerto Rico, al representar un 43% del producto interno bruto. Cuando examinamos los datos del Censo Trimestral de Empleo y Salarios, se puede constatar un aumento significativo en los niveles de empleo de este sector a razón de 7,538 trabajadores adicionales a los reportados en el primer trimestre de 2021, para un total de 83,027. Otros indicadores como el total de salarios pagados en la industria y número de unidades o establecimientos también demuestran una historia positiva, este último sumando 249 unidades adicionales para un total de 2,184. No debe sorprender a nadie, pues por décadas nuestra isla se ha destacado en esta industria y es parte del ADN de nuestro talento. Para la administración del gobernador, Pedro R. Pierluisi, es importante continuar apoyando la manufactura y seguir cosechando historias de éxito a través del establecimiento de nuevas operaciones y expansiones, creando empleos directos e indirectamente en otros segmentos económicos que prestan servicios al sector manufacturero”, expresó el titular del Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH), licenciado Gabriel Maldonado-González.

En el área de manufactura los renglones con mayor empleo para el segundo trimestre de 2023 son: productos químicos (16,596); industrias manufactureras misceláneas (14,559); alimentos (12,135); computadoras y productos electrónicos (7,630); ropa (7,448); productos de metal (4,032) y equipo y aparatos eléctricos (3,836). Las industrias con menos de mil empleos son: papel (893); productos de petróleo y carbón (777); cuero y productos relacionados (752); industrias de materiales primarios (580); productos de madera (441); productos textiles excepto ropa (135) y textiles (23). Los municipios con más empleo promedio en la manufactura son los siguientes: Juncos (4,641); San Juan (4,245); Añasco (3,640); Arecibo (3,534); Barceloneta (3,111); Carolina (2,941); Ponce (2,935); Caguas (2,921); Bayamón (2,431) y Guaynabo (2,394). Estos 10 municipios representan el 39.5% del empleo total en la industria de manufactura.

Para el segundo trimestre de 2023, la manufactura figuró como la segunda industria con los salarios totales pagados más altos (\$830,777,595), que representa un aumento de \$41,006,368 al comparar con el primer trimestre de 2021. Los salarios totales mayores se registraron en productos químicos (\$274,532,885); industrias manufactureras misceláneas (\$141,829,025); computadoras y productos electrónicos (\$98,013,916); alimentos (\$77,410,277) y equipo y aparatos eléctricos (\$37,469,670).

Mientras, la manufactura tuvo un salario promedio por trabajador de \$10,006 por trimestre, donde se destacan: productos químicos (\$16,542); computadoras y productos electrónicos (\$12,846); equipo y aparatos eléctricos (\$9,768); industrias manufactureras misceláneas (\$9,742); maquinaria (\$9,640) y productos de tabaco y bebidas (\$9,345).

El Programa Censo Trimestral de Empleo y Salarios de la División de Estudios y Estadísticas del Negociado de Estadísticas del DTRH tiene a su cargo la realización de este informe. Cabe destacar que dicha data se obtiene de los informes trimestrales sometidos por los patronos cubiertos bajo la Ley de Seguridad de Empleo de Puerto Rico. Este es uno de los muchos informes que publica el DTRH, en colaboración con el Departamento del Trabajo federal, para el beneficio de la ciudadanía y quienes quieran adentrarse y analizar los datos que impactan nuestro mercado laboral.

###

